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融资重启 玩法更新
! ! ! !下周起，!"#重启，这次重启不是简单
的重复，而是一种版本的升级。“融资功能完
备”，这六个字已经成了未来股市发展的一
个目标，也是升级版 !"$的核心内容。
先说年内要发的 %&家新股，这个在操作

上没什么技术含量。下周一起先发行的 '(个
新股，资金在同一个冻结区内，您只要在一个
账户中有 '%万元深市市值、%)万元沪市市值
加上 '*+,&万元资金可以全套申购过去，至于
中签与否，就交给运气了。接下来 '&家分两
批发行，方法以此类推。值得注意的是，原先
新股上市后的疯狂炒作主要是那些场外配资
的资金推动，现在这种杠杆基本上灭了，所以
接下来对新股的收益期望值要适当下降。
此次重启的 !"$，跟以往的历次重启很

大的差异在于，此次显现的是多层次的市场扩

容，从目前的市场构架来看，我们至少看到这
样几个扩容路径：一是新三板将打通通往创业
板的管道，本周公布了新三板分层规则，对符
合条件的新三板公司列为“创业层”，这就意味
着未来创业板公司既可来自 !"$，又可以来自
新三板，新三板成了未来 -股的“孵化板”。
二是上交所将积极推出“新兴产业板”，这个发
展方向也是早已明确的，现在 !"$重启，上交
所就会形成与深交所的创业板相对应的“新
兴产业板”；三是只能算是“四板”的上海股
交中心，经过审批马上要推出“科创板”，尽
管还不能公募融资，但私募融资也没啥问
题。所有的这些措施给市场带来一个很强烈
的信号，明年市场的关键词是：融资功能。

市场永远是正确的，面对如此重启的融
资新格局，每一个投资者能够做的就是自己

投资组合的调整。明年新股的发行方法改为
完全按市值申购，这就意味着钱对于新股申
购是没用了，但换个角度而言，你手中的股
票不是用钱买的么，最终拼的还是：钱！

等 %&个新股用老方法申购之后，中国
股市将出现一个新现象，就是你手中的股票
是“含权”的，这个含权有几个意思：一是你
手中的老股拥有新股的申购权，手中没股票
的出局；二是这个申购权必须是 ./%前 %(

个交易日持股的平均市值，差不多要持股一
个月的吧，短线客飘过；三是这个申购权仅
仅是可以申购而已，未必保证中签；四是中
签的比例如同彩票，比上海车辆拍牌的中签
率还要低很多很多；五是即便你中签了也未
必保证你赚钱。看明白了吗？这就是明年
!"$的新格局。融资重启，玩法更新。

对在股市中博弈的人来说，主营业务还
是做二级市场上的股票，拿自己手中的股票
市值去申购属于营业外收入，既然含权就不
要浪费市值，但如果纯粹为了申购新股去购
买老股，恐怕还不是一件很好的买卖，弄得
不好，捡了芝麻、丢了西瓜。在新版 !"$的博
弈之下，最好的结果是在二级市场主营业务
的收入中赚得罐满钵溢，而一级市场也能分
享到平均利润，作为营业外收入能否最终超
过主营业务收入，那还要看新股怎么发。最
坏的结果是新股赚不了钱，而手中的老股亏
大钱，这种可能性也不是没有，'+年前实施
过的新股按市值配售，就出现过新股套牢，
老股跌得稀里哗啦，新股中签者不缴款，以
致最后这个方法最终被市场放弃，这里面的
教训还是值得汲取的。 应健中

投资的眼光定律
! ! ! !在很多人的一生中，并不是没
有创富和发财的机会，而是我们没
有为发财机会做好充分的准备。当机
会降临时，我们没有把机会当成机
会，而随手可得的财富，则从我们的
眼皮底下轻易地溜走了。其实机会转
变成财富，是需要很强的识别能力
的，这种能力就是发现财富的眼光，
眼光不同，取得的结果就不一样。

美国有一个叫路透的青年，是
一个制瓶工人，有一次，他和女朋友
约会，那天女朋友穿了一件十分流
行的套裙，这个裙子膝盖部较窄，使
腰部显得很有吸引力，看上去很漂
亮。他觉得这个裙子的线条真是美
极了，便目不转睛地欣赏起来。想着
想着，一个念头忽然跃入脑海0如果
根据这种裙子的式样，做一个瓶子，
一定会大受欢迎。说干就干，路透迅

速根据这个套裙的形状，设计出了
瓶子的图纸。

不久一种新款式的瓶子诞生
了，这就是今天我们看到的可口可
乐瓶子的造型，由于它外表美观而
且用手握住的时候不容易滑脱，同
时瓶子里的液体看起来比实际的要
多，因此很受一些大饮料公司的青
睐。'1%+年全球最大的可口可乐公
司花费 2((万美元，从路透手中买
下专利，而路透本人也因此设计而
一夜成名。
投资成功人士和普通人最大的

差别是什么？普通人的眼光很多时
候只看到了眼前的得失，而投资成
功人士则看重长远的利益，这中间
的差距，就是眼光的不同。
许多人在股票上输了钱，总是

怨天怨地，责怪别人误导了他；责怪

我们的股市不好；责怪自己钱少；责
怪市场走熊。然而事实是，同样身处
同一个股票市场，有的人盈利，并且
赢大利，投资成功翻倍，甚而翻数十
倍的都有。有的人却亏损，并且巨
亏。显然那些人没有想到亏钱的根
本原因在于自身缺乏敏锐的投资眼
光也。
第一次发行股票认购证，大多

数人没有眼光，并未把其视作发财
机会，甚至把单位派发的认购证低
价转让，白白送走了一次发财机遇。
这不是您的财运不好，而是您的投
资眼光有误也。

%((( 年前，大陆住房供大于
求，房价低企，有的地方政府为了促
使老百姓买房，还实施买房退税或
买房入户口的优惠政策。然而许多
人没有把买房视作发财机会，甚而

有人把单位分配的住房也低价转让
了，又一次送走了绝佳的发财机会。
有人自认没有财缘，实际上还

是他没有正确的投资眼光是也。其
实机会转变成财富，是需要很强的
识别能力的，这种能力就是发现财
富的眼光，眼光不同，取得的结果就
不一样。
我们看到今年证券市场上许多

“牛股”翻倍，甚至翻几倍。当“牛股”
大涨了，很多投资者手中都已没有了
这些暴涨的“牛股”，有人说，这些牛
股我们老早就持有了，那还是在“地
板”上躺着的低价时候，然而价格一
涨，我们就把它给抛售了，再次送走
了一个翻倍的发财机会。这些人自认
运气霉，其实呀，说到底您还是没有
长线看好该股的投资眼光也。

发财，需要机会，更需要眼光。
与其羡慕一些创富成功人士的命
运，不如学习人家是如何发现财富
的，不断地提高自己识别和发现财
富的能力和眼光才是真缔。陈晓钟
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! ! ! !在一轮牛市里，涨与
跌，快与慢，从来不是一成
不变的。永远的涨，永远的
快，即使大牛市、疯牛行情
也难以为继。就像长跑，你
用百米冲刺的速度要想跑
完全程，无疑只是一厢情
愿。更多的现实是，合理控
制节奏，才有可能笑到最
后。从这个方面着眼，慢牛
行情也是一个不错的机
会，它更有后劲的支撑，更
能体会牛市的持久。
慢牛的表现，对许多

初来乍到的股民来说好像
并不满意，也难以过瘾。他

们希冀股市始终蓬勃向上，牛劲
十足。然而，欲速则不达，急剧的
暴跌总会对快牛行情进行某些修
正。尽管这种暴跌里面掺杂着各
种复杂因素。可是股民对这种突
如其来的巨大灾难准备好了吗？
许多新股民，由此不由自主地栽
了跟头，还不知究竟是怎么回事。
慢牛行情也是一道风景。它

似乎更能经受时间的考验，更有
充足的回旋余地，因而也就更有
后劲的支撑。说到底，长期牛市需
要的是慢牛，而不是快牛。快牛粗
看起来气势磅礴，畅快淋漓，却往
往头重脚轻，难以画好一个圆。而
慢牛虽然走得有点“笃悠悠”，却
是一步一个坚实脚印。它比起快
牛来，自然有了许多充足的底气。

对于慢牛，股民还是应该敞
开胸怀给它一个大大的拥抱。在慢
牛中，股民终于有了一些可以思考
的空间，有了几许反思的机会。

邵天骏

! ! ! !家庭的所谓“金融备忘录”，一是记载家
庭成员的银行卡、存折、证券卡、信用卡的主
要信息，一旦丢失可以及时报失并提供正确
的编号；二是详细记载家庭及其成员的主要
收支情况；三是记录家庭的其他的收支情况
（比如人情往来等）。

制作《家庭金融备忘录》，可以准备一本
普通的小本子，把家庭成员的银行卡（包括储
蓄卡、工资卡、退休金卡、保险金转账卡）、银
行存折、证券卡、信用卡的主要信息（例如：姓
名、账号、开户银行、开户日期、存款金额等）
一一登记在册———初始的《家庭金融备忘录》

就“诞生”了。
这里说“初始”，是因为《家庭金融备忘

录》不是一成不变的，而是需要经常更新内容
的，例如：有的存单到期后重新开了一个新的
账户（转存），那么，老的资料就需要更新了；
又如，家庭成员的工资卡换银行了，那么，旧
的信息就应当及时变更。
制作一般《家庭金融备忘录》要注意保密，

一般只限当家人或家庭成员查阅；注意保存，
不要把银行卡、存单的密码写在《金融备忘录》
上，以免不测。还可以在《家庭金融备忘录》中
记录家庭的“人情往来账目”。 朱世荣
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做一份《家庭金融备忘录》

黑色星期五，打折的A股
! ! ! !感恩节不是中国的节日，但是微信上人
们照旧欢天喜地一样过了感恩节。感恩节购
物已经成为了美国人的习俗，黑色星期五一
词就是来自于感恩节购物，感恩节的次日（星
期五）开始，这一天就叫黑色星期五。由于打
折力度巨大，这天一大早，抢购的人们摸着黑
冲到商场排队买便宜货，只是''月%3日的黑
色星期五打折力度最大的可能是中国的-

股：沪指大跌*,)&4，创救市以来最大单日跌
幅的纪录，感恩节打折力度真的“空前”。
当日-股低开低走，截至收盘，沪指大跌

*,)&4，创三个月以来最大单日跌幅。说来有
点意思，上证指数%&*(,3'点是今年&月%2日
的一个记录，它标志着从*'3&,'1点大跳水的
结束，到''月%3日恰好三个月，''月%2日的
上证指数最高为+22&点，换句话说以上证指
数计算大盘已经上涨了%&4，不算少吧？

既然说了大盘，就说说这三个月大盘是
怎么走的，因为看大盘真的有一种食之无味
弃之可惜的感觉。从时间划分就是三个“箱
体”，第一个箱体从&月%*日到'(月1日，高度
大概%+(点，用了%3个交易日；第二个箱体从
'(月'%日到''月)日，高度大概也是%+(点，
用了'&个交易日；第三个''月*日到%3日，高
度大概%)(点，用时'3个交易日，仅看大盘5

线，都是盘局，也都是在充满利空消息看似
要破箱体的底线时被“无名之手”拉起来，才
勉强进入上一个箱体的，刚过去的“黑色星
期五”也是一步回落到箱体的底线，有意思
的问题来了：“无名之手”还会一把拉上下一
个箱体，也有%+(点的高度吗？

有人说股市走得很纠结，总让人担心要
跌，人们也在网络上看到各种预报“大跌”微
信、文章，%3日一跌，人们几乎都松了一口

气：终于跌了。是啊，回顾这三个箱体，总是
天天有不好的消息伴随着投资者，比如：6"#
再度启动，市场忧虑资金问题；随着下周打
新到来，资金提前腾挪令板块轮动失速；证
监会封堵券商*倍衍生品杠杆业务，涉及规
模达千亿；证监会再出手，中信、国信、海通
等被查；美联储加息疑云、大宗商品大幅波
动；+2((点至)(((点套牢盘密集，股指上行
压力大；'(月规模工业企业利润降幅扩大。
等等。特别近期上证指数一直在年线与五天
线之间来回，盘局何时能打破？向什么方向
演变几乎成为市场每天都在思考的问题。

其实，只要冷静观察就能看出，“去杠
杆”依旧是管理层的重点监管方向。证监会出
台外衍生品融资五项禁令，证监会近日向券商
下发通知，要求券商不得通过场外衍生品业务
向客户融出资金，供其进行沪深证券交易所上

市股票及新三板挂牌股票交易。主要针对的是
股权融资类权益互换业务，近日起只能卖出，
不能买入，涉及规模大约在千亿元。
再把大盘放在一边看看个股，只要大致

看看就会发现，在这三个箱体中，越往上个
股表现越火爆，一些个股早就出现翻倍的牛
股走势，令人感叹，如果盯着大盘，你会时刻
担心大盘会真的出来大跌。但是，看看天天
都出现的涨停板牛股，又按捺不住买入再加
杠杆，难怪一段时间下来两融余额依旧居高
不下。证监会也确认，取消券商每天自营买
入限制。其实，最近股市已经相当强势，回头
看看如此强劲的利空也并没有让股市再度
“千股跌停”，“轻大盘、重个股”的思维早就
深入投资者的心中，不得不说的一句话，那
就是股市真的逐步恢复正常了。

有了这些观察，股市还有什么值得担心
的呢？换种说法，假如股市还没有正常，恢复
6"#能行吗？防范风险的关键，还是在股票的
选择上，好在笔者之前的专栏文章也在，朋
友们可以参考，或许机会就在盘局中。文兴
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